

A...kademie der bildenden Künste Wien

CALL Plakatsujet Pass Egal Wahl 2025 (Vote2025)

Deadline: Montag, 03.03.2025, 11:00 Uhr

Kurzinfo:

Studierende der Akademie sind eingeladen Entwürfe für das Plakatmotiv zur Bewerbung der Wiener *Pass Egal Wahl 2025* einzureichen.

Langtext:

In Wien sind mehr als ein Drittel der Menschen im wahlfähigen Alter nicht wahlberechtigt, [in einigen Bezirken sogar fast die Hälfte!](#)

Anlässlich der Wienwahl 2025 veranstaltet SOS Mitmensch die *Pass Egal Wahl*. Die *Pass Egal Wahl* ist ein Projekt zur Thematisierung des Wahlauschlusses. Sie bietet die Möglichkeit der Selbstermächtigung für nicht wahlberechtigte Personen und fördert die Solidarisierung von Personen mit österreichischer Staatsbürgerschaft. Hier können alle ihre Stimme abgeben, unabhängig von der Herkunft und österreichischen Wahlberechtigung.

<https://www.sosmitmensch.at/faq-pass-egal-wahl>

Zur Gestaltung des Hauptsujets zur Bewerbung dieses Projektes hat SOS *Mitmensch* in Kooperation mit der Akademie diesen Wettbewerb initiiert. Das Sujet wird zur Mobilisierung für die Stimmabgabe in den Pass Egal Wahl-Lokalen verwendet, die von SOS *Mitmensch* und zahlreichen Kooperationspartner_innen organisiert werden.

Das Team von SOS *Mitmensch* wird das Sujet entsprechend der Visual Identity der Kampagne setzen lassen. Die Teilnehmer_innen zeigen sich mit der Teilnahme an der Ausschreibung damit einverstanden, dass das eingereichte Sujet im Rahmen der grafischen Gestaltung von Plakaten und Social Media Posts überschrieben und angeschnitten werden darf.

Jurymitglieder:

Je eine Lehrperson von IBK und IKL, eine Person aus dem AfG, ein_e Student_in, die Vizerektorin für Kunst und Lehre sowie zwei Vertreter_innen von SOS *Mitmensch*.

Voraussetzungen für die Teilnahme

- Aufrechtes, ordentliches Studium an der Akademie der bildenden Künste Wien
- Erreichbarkeit bez. Nachfragen zur Postproduktion im Lauf des März 2025.

Einreichung

Einreichungen sind nur über das Einreichsystem der Akademie <https://calls.akbild.ac.at/> möglich.

Pro Person kann maximal ein Entwurf eingereicht werden.

Einzureichen sind druckfähige Entwürfe als .jpg und als .tif in einer Mindestauflösung von 300dpi. Auf Hochformat ausgelegt und geeignet für Druckformate bis DIN A1 (59,4cm x 84,1cm).

Die Einreichenden versichern, dass sie Inhaber_innen der Rechte der Entwürfe sind. Sie sind damit einverstanden, dass SOS Mitmensch ihre eingesandten Motive unter Nennung ihrer Urheber_innenschaft in gedruckter und digitaler Form für die Plakatgestaltung verwendet. Alle Einreichenden stimmen einer Veröffentlichung unter Nennung der Urheber_innenschaft zu.

A...kademie der bildenden Künste Wien

Einzureichen sind:

1. Ein druckfähiges .jpg und .tif auf DIN A1 (CMYK, 300dpi, nur das Sujet); max. 25 MB

Dateiname: Name_Vorname_Vote2025_Sujet_jpg

Dateiname: Name_Vorname_Vote2025_Sujet_tif

2. Die unten genannten Layoutvarianten unter Verwendung des Textes und Pass Egal Wahl-Keyvisuals als **drei separate PDF-Dateien** (max. 25 MB pro Datei):

- A) Hohes DIN-Format für u.a. Plakatdruck (300dpi, bis zu Größe DIN-A1, druckfähig, CMYK)
- B) Quadratisch für u.a. Social Media (72dpi, 1080x1080px)
- C) Breites Banner-Format für u.a. Webseite (72dpi, 1500x600px, RGB)

Bitte beachten Sie, dass alle drei Dokumente separat als PDF-Dateien hochzuladen sind, mit folgender Dateibenennung:

Dateiname: Name_Vorname_Vote2025_Layout_A

Dateiname: Name_Vorname_Vote2025_Layout_B

Dateiname: Name_Vorname_Vote2025_Layout_C

Vorgaben für Layout-Varianten:

Auf dem Plakat sollte das Pass Egal Wahl-Keyvisual inkl. SOS Mitmensch-Störer enthalten sein. Bezüglich Größe von Schrift und Logo siehe Sujets der letzten Pass Egal Wahl [HIER](#) oder [HIER](#)); dieses kann [HIER](#) in verschiedenen Formaten heruntergeladen werden.

Auf dem Plakat soll folgender Text stehen:

„Bis 23. April 2025

Mit Wahllokalen in ganz Wien

WWW.PASSEGALWAHL.AT“

Verwendung der CI-Fonts von SOS Mitmensch: Noto Sans, Regular/Medium/Black (kann bei Bedarf von SOS Mitmensch als .tff-Datei zur Verfügung gestellt werden).

Die Verwendung der CI-Farben von SOS Mitmensch können, müssen aber nicht Anwendung finden:

CMYK Red 0|90|80|0, White 0|0|0|0, Black 0|0|0|100

Weiters ist im Layout zu Berücksichtigen

Platz für die Ergänzung zusätzlicher Details und zusätzlichen Logos für die Adaptierung zur Mobilisierung zu Wahllokalen: Das Sujet dient zur Mobilisierung für die Teilnahme an der Wiener Pass Egal Wahl 2025 im Allgemeinen und wird u.a. in Wien-weiten Pass Egal Wahl-Lokalen, mindestens im Zeitraum von Mitte März bis 23. April, genutzt. Dazu braucht es die Möglichkeit, das Sujet mit Detail-Informationen zum jeweiligen Wahllokal und ggf. auch dem Logo der des jeweiligen Kooperationspartner_in zu ergänzen (siehe z.B. Sujet-Adaptierungen des Hauptsujets von letzter Pass Egal Wahl [HIER](#) oder [HIER](#))

Die Nutzungsrechte des Pass Egal Wahl Wien Sujets 2025 liegen bei SOS Mitmensch. Die Nennung (Credits) des der Gestalter_in finden immer dort Anwendung, wo das Sujet eingesetzt wird.

A...kademie der bildenden Künste Wien

Prämierung

Die Jury wählt aus allen Einreichungen ein Sujet aus, welches mit EUR 500,- prämiert wird. Das Sujet wird für Drucksorten und Social Media Posts der Kampagne von SOS Mitmensch zur Wienwahl 2025 verwendet - unter entsprechender Nennung der_die Autor_in.

Kontakt und Information

Bei inhaltlichen Fragen zur Ausschreibung kontaktieren Sie bitte Bernhard Spindler von *SOS Mitmensch* unter Bernhard.Spindler@sosmitmensch.at oder Tel. +43-1-5249900-18).

Bei Problemen bezüglich der Abgabe über das Einreichsystem kontaktieren Sie bitte akademiestipendien@akbild.ac.at.

A...kademie der bildenden Künste Wien

CALL Pass Egal Wahl Wien 2025 (Vote2025)

Deadline: Monday, Mar 3rd, 2025, 11:00 am

In Vienna, one third of the population of voting age is currently not entitled to vote! [In some districts even half of the population!](#)

On the occasion of the 2025 City Council elections in Vienna, *SOS Mitmensch* is organising the *Pass Egal Wahl*. The *Pass Egal Wahl* (translated no-matter-what-passport election) is a project to address the issue of voter exclusion and offers the possibility of self-empowerment for people who are not entitled to vote, as well as the promotion of solidarity among people with Austrian citizenship. Here, everyone can cast their vote, regardless of their origin and Austrian eligibility to vote. <https://www.sosmitmensch.at/faq-pass-egal-wahl>

SOS Mitmensch has initiated this competition in cooperation with the Academy to design the main motif to promote this project. The motif will be used to mobilise people to vote in the Pass Egal polling stations, which are organised by *SOS Mitmensch* and numerous cooperation partners.

The *SOS Mitmensch* team will have the motif set according to the campaign's visual identity. By participating in the competition, participants agree that the submitted motif may be overwritten and cropped as part of the graphic design of posters and social media posts.

Jury members:

One teacher each from IBK and IKL, one person from AfG, one student, Vice-Rector for Art and Teaching and two representatives from *SOS Mitmensch*.

Submission requirements

- Regular study at the Academy of Fine Arts Vienna
- Availability regarding requests for post-production in the course of March 2025

Submission

Submissions are only possible via the Academy's submission system <https://calls.akbild.ac.at/>.

No more than one motif may be submitted per person. Printable designs as .jpg and .tif in a minimum resolution of 300dpi are to be submitted. Designed for portrait format and suitable for print formats up to DIN A1 (59,4cm x 84,1cm).

The submitters confirm that they are the sole holders of any rights to their design. They agree that *SOS Mitmensch* may use their submitted motifs in printed and digital form for the poster design, stating their authorship. All submitters agree to publication with attribution of authorship.

A...kademie der bildenden Künste Wien

To be submitted:

1. One printable .jpg und .tif format DIN A1 (CMYK, 300dpi, only the motif), max. 25 MB
File name: Name_FirstName_Vote2025_Sujet_jpg
File name: Name_FirstName_Vote2025_Sujet_tif
2. The below mentioned variation of the motif using the text and Pass Egal Wahl-Keyvisuals as three separate PDF files (max. 25 MB per file):
 - A) Portrait DIN-Format for posters (300dpi, up to DIN-A1, printable, CMYK)
 - B) Square for Social Media (72dpi, 1080x1080px)
 - C) Banner-Format for Website (72dpi, 1500x600px, RGB)

Please note that all three documents must be uploaded separately as PDF files with the following file names:

File name: Name_Vorname_Vote2025_Layout_A

File name: Name_First name_Vote2025_Layout_B

File name: Name_First name_Vote2025_Layout_C

Specifications for layout variants:

The *Pass Egal Election* key visual including *SOS Mitmensch-Störer* should be included on the poster. Regarding the size of the font and logo, see the subjects of the last Pass Egal election [HERE](#) or [HERE](#)); this can be downloaded [HERE](#) in various formats.

The following text should appear on the poster:

„Bis 23. April 2025

Mit Wahllokalen in ganz Wien

WWW.PASSEGALWAHL.AT“

Use of the CI fonts of SOS Mitmensch: Noto Sans, Regular/Medium/Black (can be provided as a .ttf file if required).

The CI colors of SOS Mitmensch can, but do not have to be used:

CMYK Red 0|90|80|0, White 0|0|0|0, Black 0|0|0|100

The layout should also take into account:

Space for the addition of further details and additional logos for adaptation for mobilization to polling stations: The subject serves to mobilize participation in the Vienna *Pass Egal Election* 2025 in general and will be used in Vienna-wide *Pass Egal* polling stations, at least in the period from mid-March to 23 April. This requires the possibility to add detailed information about the respective polling station and, if necessary, the logo of the respective cooperation partner (see e.g. subject adaptations of the main subject of the last Pass Egal election [HERE](#) or [HERE](#))

Award

The jury selects one motif from the entries which will be awarded 500€. The award-winning poster will be used for printed matter and social media posts for the campaign of *SOS Mitmensch* in the context of the election to the Vienna City Council and District Councils – and the author will be credited accordingly.

A...kademie der bildenden Künste Wien

Contact and information

For content-related issues, please get in touch with Bernhard Spindler from *SOS Mitmensch* (Bernhard.Spindler@sosmitmensch.at or Tel. +43-1-5249900-18).

If you have problems regarding the submission via the online submission tool, please contact akademiestipendien@akbild.ac.at.